

## ***Appelés à plonger dans le mystère de la Trinité***

**Homélie de Monseigneur Raymond Centène**  
**lors de l'ordination sacerdotale de Louis-Henri Chouane et Michel Hervy**  
à Sainte-Anne-d'Auray  
en la Fête de la Sainte Trinité, le 15 juin 2025

Chers frères et sœurs, nous sommes réunis aujourd'hui dans cette basilique, le cœur rempli d'une joie immense et d'une profonde gratitude pour célébrer l'ordination presbytérale de Michel Hervy et de Louis-Henri Chouane.

Quelle grâce insigne de pouvoir célébrer la naissance de deux nouveaux ministres en ce jour où l'Église universelle contemple le mystère de la Sainte Trinité, le mystère de notre Dieu, Père, Fils et Esprit-Saint. Aujourd'hui, ce n'est pas un, mais deux hommes que le Seigneur consacre à son service. Cette double ordination, en ce jour de la Trinité, est en soi un signe fort. Le mystère de la Trinité nous révèle que Dieu est communion, relation, amour, en soi. Et c'est au cœur de cette communion divine que le ministère sacerdotal trouve tout son sens.

Cher Michel, cher Louis-Henri, vous êtes appelés à plonger dans le mystère de la Trinité.

En effet, aujourd'hui, le Père, dans son immense amour, vous appelle à participer à sa paternité divine. Vous serez, à son image, des pères pour le Peuple de Dieu. Certes, non pas dans le sens d'une domination ou d'une autorité humaine, mais d'une paternité spirituelle qui nourrit, protège, enseigne, accompagne et console. Vous êtes appelés à manifester le visage aimant et miséricordieux de Dieu le Père, celui qui pourvoit à tous les besoins de ses enfants, celui qui accueille le Fils prodigue, celui qui console les affligés. Votre façon d'être et d'agir devra dire quelque chose de la paternité de Dieu, en être l'image pour tous ceux qui vous seront confiés. Et il faut que vous soyez bien conscients que de votre conformité au modèle dépendront la connaissance, l'adhésion, la foi ou le rejet d'un grand nombre. Il sera de votre responsabilité que le péché, la négligence, les imperfections ne viennent pas dénaturer cette image. La paternité à laquelle vous serez associés s'exprimera aussi à travers toutes les initiatives que vous saurez prendre pour engendrer à la foi le peuple de Dieu et pour l'éduquer dans la connaissance et l'amour du Seigneur.

Aujourd'hui, le Fils, Jésus-Christ, le grand prêtre éternel, vous configure à lui. Ce n'est pas en vain que le prêtre est appelé *Alter Christus*, un autre Christ. Si nous ne voulons pas la dénaturer, ne limitons pas cette configuration au Christ tête ni même au Christ pasteur. Étendons-la jusqu'au Christ prêtre, jusqu'au Christ dont une des préfaces du temps pascal nous dit qu'il est à la fois le prêtre, l'autel et l'agneau du sacrifice. Cela signifie que vous n'agirez plus en votre nom ou pour votre propre intérêt, mais au nom et en la personne du Christ lui-même. C'est le Christ qui, par vos mains, offrira le sacrifice de l'Eucharistie. C'est le Christ qui, par vos paroles, pardonnera les péchés. C'est le Christ qui, par votre

ministère, consolera les malades et enseignera la vérité. Le sacerdoce est un don qui nous dépasse infiniment, une participation mystérieuse au mystère même du Verbe incarné, qui s'est fait serviteur jusqu'au don de soi. Le Bon Pasteur n'est pas essentiellement celui qui commande au troupeau ou même qui le garde, mais celui qui donne sa vie pour ses brebis. La configuration au Christ n'est pas une autorité à accaparer, c'est l'offrande de soi au Père pour le service de l'Église et pour le salut du monde.

L'Esprit Saint, enfin, est celui qui vous marque de l'onction et vous consacre en ce jour. Il est le lien d'amour entre le Père et le Fils, le souffle qui anime l'Église. C'est l'Esprit Saint qui vous donnera la force et la sagesse, le discernement et la charité pour accomplir votre ministère. Il sera votre conseiller intérieur, celui qui vous guidera dans vos décisions, celui qui vous inspirera dans vos homélies, celui qui vous donnera la joie et la persévérance au milieu des épreuves. L'Esprit Saint est la source de toute sainteté et de toute fécondité apostolique. N'éteignez jamais cet Esprit en vous, mais laissez-le brûler et vous transformer jour après jour.

Cher Michel, cher Louis-Henri, votre ordination en duo en ce jour de la Trinité est un appel puissant pour nous dire que le sacerdoce, bien que personnel, est fondamentalement communautaire et collégial. Vous êtes ordonnés ensemble pour participer l'un et l'autre à l'unique sacerdoce du Christ. Vous êtes appelés à travailler ensemble, et avec tout le presbyterium qui vous accompagne nombreux aujourd'hui, à vous soutenir mutuellement, à vous compléter. Le mystère de la Trinité nous montre que la plénitude de l'être réside dans la relation. Ne recherchez donc pas l'isolement, mais la communion avec vos frères prêtres, avec vos évêques, avec tout le peuple de Dieu. Soyez des artisans de paix et de réconciliation, des bâtisseurs de ponts à l'image du Christ, le grand pontife qui unit le ciel et la terre. Votre ministère sera un appel constant à la communion. Vous serez au service de la communion ecclésiale entre les fidèles, entre les communautés, entre les générations. Vous êtes appelés à être des instruments de cette unité que le Christ a implorée pour ses disciples à la veille de sa Passion. « *Que tous soient un. Comme toi, Père, tu es en moi et moi en toi, qu'ils soient un en nous* ».

En ce jour où le Dieu un et trine vous consacre à son service dans le sacerdoce ministériel, confiez-vous à la protection de la Vierge Marie, mère des prêtres. Elle qui a accueilli le Verbe en son sein, elle qui a vécu en parfaite communion avec la Trinité, vous accompagnera et vous guidera.

Cher Michel, cher Louis-Henri, le peuple de Dieu vous attend avec joie et espérance. Ne le décevez pas, nous prions pour vous, pour que vous soyez toujours des prêtres fidèles, des pasteurs zélés, des témoins lumineux de l'amour trinitaire et un don permanent pour le salut du monde.

Au nom du Père et du Fils et du Saint-Esprit. Amen.